Comisión de Telemática: a modo de balance de lo actuado en el año 2000.

Bosquejo de propuestas para 2001

Es notorio el fuerte impacto que Internet está teniendo en la sociedad uruguaya, y, en particular, en la profesión médica.

1. El SMU, a través de la Comisión de Telemática, hasido pionero en la identificación de las perspectivas de la Informática Médica, y desde hace seis años estimula y facilita el acceso de sus socios a Internet.

Expresiones de ello son el convenio elaborado con Chasque, y desde hace un año los que mantiene con empresas proveedoras de equipamiento informático (Siscom y Minelan).

- 2. El portal del SMU (http://www.smu.org.uy/), se ha consolidado como un valioso medio de comunicación institucional y, como es de conocimiento del Gremio, ha sido galardonado como el "Web del Año" en Instituciones Gremiales; además del honor que ello significa ha operado como estímulo para continuar en caminos de superación, y en tal dirección es que se han emprendido tareas para su completo rediseño, en conjunción con el equipo técnico de Chasque, a efectos de mejorar la navegación y facilitar el acceso a la información que se presenta. El rediseño completo del sitio ha supuesto un gran esfuerzo que pronto podrá ser apreciado por todos los navegantes.
- **3.** Pasar a una nueva etapa presupone ante todo transformar el acceso a Internet de un servicio del que se beneficia de manera personal cada usuario médico, a otro que además propenda de manera más enérgica al desarrollo de la "comunidad médica uruguaya en línea", la Red Médica.

En tal sentido el SMU ajusta el convenio con Chasque en forma permanente, que aporta además de la conectividad a la Institución, el asesoramiento y apoyo técnico.

Es de importancia informar que en paralelo con el aumento de la demanda de servicios del SMU, Chasque incrementó su infraestructura, contando ahora con 90 módems digitales (todos a 56 kbps) y 640 kbps de conexión con Internet. Esto significa una capacidad de conexión con Internet de 7.11 kbps para cada uno de sus módems. Un alto coeficiente que redunda en calidad de servicio.

4. La Comisión de Telemática inició, con carácter de imprescindibles, actividades tendientes a contribuir a la alfabetización informá-

http://www.smu.org.uy



tica de los socios. En esta tarea se contó con el apoyo técnico de Chasque y de Siscom en lo que hace al equipamiento.

Este servicio que comenzó en el año 2000 con todo éxito, no sólo continuará sino que se está perfeccionando en sus contenidos y será transformado en educación informática permanente.

- **5.** En el entendido de que la Informática es un instrumento valiosísimo para recuperar la presencia del pasado, es que en el marco de los festejos del 80 Aniversario del SMU se digitalizaron y pusieron a disposición en línea libros históricos editados por el SMU, joyas de la literatura médica uruguaya siempre vigentes. A manera de ejemplo se citan, entre otros: *El tórax quirúrgico* del Dr. Víctor Armand Ugón, *Abdomen agudo* del Dr. Juan Carlos del Campo, *El líquido céfalo-raquídeo* de los doctores Constancio Castells y Jorge Gherardi.
- **6.** La Educación Médica Continua a Distancia es otra de las áreas que la Comisión de Telemática ha priorizado para desarrollar en 2001, conjuntamente con la Comisión de Educación Médica Continua.

Se están instrumentando cursos en línea que servirán de modelo y experiencia para concretar esta área de singular importancia en el desarrollo profesional, mientras que el documento de base de este proyecto así como los antecedentes y un espacio para la opinión ya se encuentran disponibles en el sitio web: http://www.smu.org.uy/emc

7. El SMU integra el Comité Consultivo Nacional del Proyecto de BIREME/OPS de Biblioteca Virtual en Salud: BVS Uruguay.

Este proyecto promueve a nivel nacional el uso intensivo de tecnologías de información,

especialmente Internet, para brindar acceso universal a fuentes de información en salud y áreas relacionadas. El proyecto será desarrollado a través de la cooperación de instituciones en Uruguay representativas en el área de la salud, bajo la coordinación del mencionado Comité.

8. Es importante destacar y agradecer la permanente contribución de los colegas, quienes en forma permanente nos hacen llegar sugerencias y propuestas que redundan en la mejora de estos servicios y fundamentalmente de nuestro sitio en Internet.

AP Alejandro Juan

Coordinador de la Red Médica

Dr. Gerardo Bruno Miembro Responsable de la Comisión de Telemática

Está disponible el acceso en línea al texto completo de la revista New England Journal of Medicine a partir de enero de 1993.

Los artículos pueden verse completos en formato texto o en PDF, se pueden realizar búsquedas dentro del mismo sitio (www.nejm.org) o accederse desde PubMed.

Los interesados en acceder al New England Journal of Medicine en línea deberán solicitar su nombre de usuario y contraseña, completando el formulario en la siguiente dirección: http://www.smu.org.uy/biblioteca/suscripnejm.htm